



**GABRIELA MONTSERRATH PULIDO
PADILLA**

SERGIO JIMÉNEZ RUIZ

**INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD:
LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA**

INTERCULTURALIDAD Y SALUD

1º SEMESTRE

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de febrero de 2022.

Interculturalidad En Salud

La Nueva Frontera De La Medicina.

La interculturalidad se define como la interacción y relación que existe entre culturas fomentando el respeto en todo momento, respectando así todos los derechos que rigen la sociedad teniendo un balance y aunque en ocasiones se puedan provocar conflictos, éstos se resuelven mediante un diálogo respetuoso; se deriva de la antropología, por lo tanto, la interculturalidad en la salud es necesario tenerla en cuenta en el aprendizaje médico ya que no solo se debe basar únicamente y estrictamente a los conocimientos científicos porque si bien son importantes considero que se debería incluir en todos los aspectos más la interculturalidad, conocer extensamente y darle importancia a las culturas de cada persona, ya que cuenta mucho en el análisis del paciente y en como se le puede evaluar de una mejor manera y satisfactoria tanto para la persona que acude a los servicios de salud como los especialistas y aumentar las capacidades visuales y observatorias del profesional de la salud.

Para eso tenemos que entender que cada persona es diferente, que existen un sin fin de culturas muy diferente empezando desde un idioma hasta sus creencias, todo esto en relación con la medicina y la salud es encontrar la base esencial para disminuir las barreras que se interpongan entre el profesional y el paciente para así mejorar la calidad de la atención manteniendo siempre el respeto, la comprensión hacia culturas diferentes a la nuestra y la empatía a quienes necesitan de nuestra atención volviéndonos parte de su confianza, ya que al final de cuentas todos pertenecemos a una misma familia y mantener esa humanidad por el dolor ajeno lo hace una parte fundamental.

Ser un profesional de la salud no significa que sea algo sencillo, sin valor o superior a otros, si no, que tiene el compromiso de no olvidar que somos humanos y todos pertenecemos a una cultura, a una familia y al vincularnos en otras más emperamos a conocer nuevos panoramas, sus creencias, visiones y sus propios conceptos personales y ésto no solo nos hace crecer profesionalmente, también empatizar como seres humanos para entender a otras personas; de ahí la importancia de la interculturalidad en la salud que "se convierte en un intérprete de nuestra manera de ser y no solo en nuestra manera de actuar".

Los profesionales de la salud al encontrarse cara a cara y los cambios que podemos llegar a ver en cada ser humano, aprender a interpretarlo y la complejidad que esta conlleva. Muchos de los casos puede resultar abrumador pero si asumimos su posición y sus facetas puede provocar un resultado satisfactorio manteniendo la ética como profesional de la salud y calidad de atención y el respeto.

La interculturalidad no es un tema del que se deba dejar de lado o abandonarlo y dejarla en el olvido, tampoco es algo relevante en las profesiones indígenas, pues es algo que ya trascendió al plano de la medicina.

Con certeza podemos deducir que la interculturalidad no es solo una moda pero tampoco es un complemento de la medicina futura, tampoco es un vínculo de las culturas pasadas con las presentes. Los profesionales de la salud enfrentan una nueva y amplia frontera para su desarrollo: Interculturalidad.

La interculturalidad en salud permite a los profesionales obtener habilidades, acciones y estrategias para proporcionar a la sociedad una igualdad entre el hombre y la mujer fomentando el respeto a sus derechos, dando consideración y prevaleciendo sus culturas manteniendo un perfil ético y capacitado para resolver circunstancias médicas contribuyendo al desarrollo de la interculturalidad en la salud abriendo nuevas fronteras a la medicina y utilizando como una herramienta para la formación de médicos y ampliar los conocimientos, abriendose paso a otros panoramas para el entendimiento de cada persona y así obtener resultados satisfactorios, ofreciendo una mayor confianza entre personas al integrarse a otras culturas como si fuera nuestra; eliminando barreras que no nos permiten llegar lejos y avanzar con un diagnóstico óptimo y así proporcionarles una atención de calidad.

Analizando lo anterior me lleva a concluir que la interculturalidad siendo una parte enfocada a la cultura y la sociedad su intención general es preservar la confianza, originar diálogos entre profesionales y ciudadanos que buscan sus servicios, ampliar la comunicación y atravesar los límites para procurar su salud y bienestar, teniendo en cuenta el respeto a su autonomía, su visión del mundo y de la salud, así mismo como valorar verdaderamente sus esencias culturales y al final obtener una mezcla entre los aspectos cítricos y aspectos populares, cotidianos y de más. Por eso es importante entender que la interculturalidad es el campo que nos puede conectar a un diálogo sin barreras y respeto.

BIBLIOGRAFÍA

Oswaldo Salaverry1.(2010). interculturalidad en salud. la nueva frontera de la medicina. Rev Peru Med Exp Salud Publica. 2010; 27(1): 6-7.recuperado de:

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>

feliipe IV. (2022).4-28014 Madrid.interculturalidad. Real Academia Española.recuperado de: <https://dle.rae.es/interculturalidad>

unesco.(18 nov 2014). Interculturalidad.diversidad de las expresiones culturales.recuperado de:

<https://es.unesco.org/creativity/interculturalidad>